

QUIERE SER CANDIDATO A GOBERNADOR DE SANTA FE

Renunció el comisario que atacó a los travestis

Era el jefe de la Policía en Rosario • Por radio calificó a los travestis como "mascarita sidótica" • Siempre dijo estar a favor de la "tolerancia cero"

JORGE BRISABOA
Rosario. Corresponsal

El jefe de Policía de Rosario, comisario Benedicto Mattía, renunció a su cargo tras evaluar que sus fuertes declaraciones sobre los travestis —los definió como "mascarita sidótica"— le causaron "un problema político al Gobierno" de Santa Fe.

Cerca de las 7 de ayer, y desde su despacho en la Jefatura local, Mattía le envió un fax al ministro de Gobierno, Roberto Rosúa, comunicando su renuncia, un pedido de licencia —por días que tiene a su favor— y un posterior retiro. Dos horas antes había recibido un llamado telefónico del mismo Rosúa:

—¿Y, Mattía, qué hacemos?, ¿se retira?, preguntó tajante el ministro.

—Bueno, pido el retiro.

Mattía venía "masticando" la decisión casi desde el mismo momento en que —colgando el teléfono el lunes, luego de hablar para la Radio LT3— había salido con todo a sentar su posición sobre los travestis (ver **Textual**). Estaba convencido de que, usando a un grupo de éstos que denunciaron a policías por pedir coimas y favores sexuales a cambio de trabajar como prostitutas en la calle, se había puesto en marcha una maniobra para reformar el Código de Faltas y hacerlo similar a lo que él considera "aberrante": el Código de Convivencia Urbana de Buenos Aires.

Treinta años de carrera

Mattía, que como policía se inició en el Cuerpo de Bomberos, y que estudió —y se recibió— abogacía, tiene 48 años, hace más de 30 que está en la Fuerza y llegó al máximo cargo de su ciudad, Rosario, en febrero de 1997. No tiene antecedentes de haber participado en la represión ilegal.

Su perfil "alto", su persistente actitud de elaborar proyectos de seguridad, y cierta facilidad para comunicarse a través de los medios, lo expusieron ante la opinión pública. Concedor de la propuesta de William Bratton (el jefe de Policía de Nueva York que logró bajar los índices de delincuencia), intentó trasladar a Rosario algunos aspectos de esa propuesta. Y, en el marco de graves problemas en la nocturnidad rosarina (con adolescentes y jóvenes como protagonistas), puso en marcha una versión local de lo que también llamó —como en Nueva York— "tolerancia cero".

Sus actitudes dividieron opiniones. Pero su imagen se fue fortaleciendo en ciertos sectores, a caballo de intentar mostrarse como un "reformista". Su último logro, contaba semanas atrás, era haber conse-



RETIRO. El comisario Mattía, que ayer dejó su cargo. Se dedicará a la política.

TEXTUAL

Estas son algunas de las expresiones del comisario Benedicto Mattía que generaron polémica:

■ **MOLESTIA.** Estoy molesto porque los señores travestis, esa mascarada de gente enferma que debería tratarse con psicólogos, tendrían que haber denunciado las coimas ante mí, los jueces o los fiscales.

■ **DEFINICION.** A este jefe de Policía, por ahora, le gustan las mujeres; no necesitamos los favores sexuales de toda esta mascarita sidótica.

■ **DISFRAZ.** Hay una ley que dice que ellos no deben estar en la calle haciendo de mascarita; no se disfrazan de mujeres sino de prostitutas.

■ **CONCEPTO.** En la Policía hubo, hay y habrá homosexuales de ambos sexos, pero ninguno se pone tutú y viene a ejercer la prostitución.

■ **CONSIDERACION.** Hay que ser marica, traficante, drogadicto o delincuente para ser considerado por organismos de derechos humanos.

guido que la Policía de Rosario dejara el tradicional y casi céntrico edificio frente a la plaza San Martín para ir a la ex Fábrica Militar "Domingo Matheu". Allí aspiraba a preparar "una Policía más profesional".

Declarado "fanático hinchista de Central", "católico practicante y cursillista" y "justicialista" (desde antes de asumir la Jefatura de la Policía rosarina), tiene pensado iniciar una carrera política. Y no se anda con chiquitas: quiere ser gobernador.

Quizás hasta esté manejando los tiempos, y sus dichos —con la posterior renuncia por las reacciones que provocó, especialmente en la cúpula del gobierno de Jorge Obeid— sean la antesala de su intención de ponerse en campaña para esa candidatura como alternativa de máxima, u otra menor (por ejemplo, concejal de Rosario), como mínima.

Dicen que hoy mismo se encontrará con una repercusión favorable hacia su reciente pasado de jefe policial: vecinos de algunos barrios, entre ellos quienes se quejan de que los travestis paren frente a sus casas, se movilizarán para apoyarlo.

Mattía, en la vertiginosidad de estas horas, se arrepintió de algunas frases —como la de "mascarita sidótica"— pero ratificó "el contenido" de su pensamiento sobre los travestis. Si finalmente se lanza al ruedo político, habrá que ver el alcance de sus frases. Disparadoras fueron. Pero quizá se conviertan en un bumerán. □

SEX SHOP
LIQUIDACION!!!
Vibradores \$ 25.- Desarr. peneano \$ 40.-
Cremas erectivas y retardadoras \$ 25.-
Muñecas inflables \$ 70.- Prótesis \$ 20.-
Videos \$ 15.- Perfume del amor ANBUSS y
Atracción Sex. \$ 30.- Catál. 100 pág. \$ 20.-
Venta telefónica las 24 hs. AVELLANEDA: 25 de Mayo 205
560-1252, 201-1067 y 951-1272 CENTRO: Corrientes 753 L. 65
Salones de Ventas: ONCE: B. Mitre 2639 L. 10
Santa Fe 2727 T: 821-1858 BELGRANO: Cabildo 3862 L. 16
Entr. en Cap. 1 h/Env. todo País